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L’école maternelle 
Madame de Sévigné 
perd une classe 
(p8&9)

Finances : le budget 
2010 adopté (p10&11)

Le pont du Vert-Galant 
mis en peinture 
(p6)

Intensification du bâti
Préservation des terres agricoles
Développement de l’offre de transports publics
Mixité sociale...
une réalité à découvrir en pages 4 et 5



consommation) est aujourd’hui un impératif. programme de construction neuve.

Préserver un environnement agréable et Au-delà du logement, les services 
chaleureux, demeure l’une de mes priorités. municipaux sont heureux de pouvoir 

constater que la mise en place du RAM Enfin, mettre en place une structure 
rencontre un vif succès. De même, les commerciale avec des circuits courts pour 
créations de petites et moyennes écouler les bons produits de nos 
entreprises se poursuivent, en tissu urbain.producteurs locaux est encore une autre 

piste. Et puis le printemps nous réserve comme 
d’habitude son lot d’animations festives, que Ce sont les objectifs que je me suis fixés avec 
vous prenez toujours plaisir à venir découvrir l’équipe municipale.
ou redécouvrir (Deûle en fête, la fête du 

Chères Wambrecitaines, Avec le retour du printemps, l’espoir renaît printemps à l’aérodrome de Bondues…).
Chers Wambrecitains, généralement.

Je formule le souhait que la période 
La société idéale n’existe pas. Néanmoins, En ces temps incertains, il est bon de pouvoir économique et sociale difficile que nous 
j’ose espérer que nous continuerons à aller compter sur des valeurs fortes et de traversons actuellement se termine le plus 
vers davantage de bien-être. continuer d’avancer sereinement. rapidement possible.
Oui, la crise a frappé fort et les conséquences À Wambrechies, nous voulons toujours aller Et je vous souhaite que la lecture de ce 
en seront longtemps perceptibles. vers plus de progrès, de services de proximité nouveau numéro vous soit la plus agréable 

pour la population.Au niveau local, je veux croire que de possible.
nombreuses possibilités s’offrent encore à Parce qu’exiger de vivre mieux est un droit 
moi pour continuer à donner aux  pour tous.
Wambrecitaines et aux Wambrecitains, des La mixité sociale dans le logement est 
perspectives positives et surtout, mettre en également une voie devant permettre à 
place des alternatives efficaces pour demain. Wambrechies de rester jeune et active, 
Favoriser l’émergence des énergies attractive et dynamique. Les Belles Rives, la 
renouvelables est une piste. Résidence du Parc Saint Vaast… sont des 

exemples concrets. Pour ce faire, il est Faire cohabiter l’activité économique et 
également important de noter que la ville l’habitat, en est une autre. 
adhère depuis fin 2008 au plan habitat de Lille 

Réaliser systématiquement, dès 2010, des 
Métropole Communauté urbaine qui valorise 

logements  BBC (Bât iments  basse  
30 % de logements conventionnés dans tout 
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Voici un résumé des principales décisions 
prises au cours des Conseils Municipaux 
des 28 janvier et 25 février derniers.

Conseils Municipaux 

wambrechies.fr

etrouvez 

l’intégralité
des comptes-rendus R

des Conseils 
Municipaux 

sur internet :

Conseil Municipal du 28 janvier 2010 Conseil Municipal du 25 février 2010

Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide de 
poursuivre la politique d’intervention foncière Suite à la démission de Mme Marie Jacques 
sur le logement vacant et indigne (70 logements JAULIN, Conseillère Municipale, il a été Suite à la démission de Madame M. Jacques 
pourraient être concernés), de la généraliser à procédé à l'installation de M. Michel HOUZÉ. JAULIN, M. Michel HOUZÉ, par 24 voix pour, 
l’ensemble des immeubles dégradés repérés est désigné délégué du Conseil Municipal au 
par les services de la Ville, en vue notamment de Centre Communal d’Action Sociale.
permettre leur préemption par Lille Métropole 
Communauté Urbaine.

Le Conseil Municipal, à l'unanimité, décide 
d'octroyer une subvention exceptionnelle de 

 3000 € à la Fondation de France – Sinistrés 
Le Conseil Municipal, par 24 voix pour et 5 Haïti.

Le présent appel d’offres ouvert concerne la abstentions, décide la vente de trois parcelles  
réalisation de travaux pour l’entretien d’une superficie d’environ 578 m² au prix de 5 € 
d’espaces verts sur la commune. Deux lots ont le m², au profit de M. et Mme DEMUYNCK, les 
été constitués. La durée globale du marché est frais de géomètre et de notaire restant à la 
d’un an renouvelable année par année dans la charge de l’acquéreur, autorise M. le Maire à Le Conseil Municipal réaffirme, à l'unanimité, 
limite maximum de quatre années. Le montant solliciter l’Étude de Me KINDT, notaire associé l'acquisition par la ville auprès des propriétaires 
max ima l  prév i s ionne l  a  é té  es t imé à QUESNOY SUR DEULE pour l’élaboration concernés, moyennant le prix d'un euro 
annuellement à 120 000€ HT.de l’acte notarié et à signer ledit acte et tous symbolique pour chaque parcelle formant le 

actes devant intervenir dans ce contexte.terrain d'assiette du chemin du Mouton 
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, autorise boulonnais, autorise M. le Maire à confier à Me 
Monsieur le Maire ou son représentant, au cas OSSET, notaire associé à WAMBRECHIES les 
où l’appel d’offres serait déclaré infructueux, formalités de purge et de publication aux 
soit à lancer un nouvel appel d’offres, soit à hypothèques, et décide de prononcer le 
passer un marché négocié, conformément aux Le Conseil Municipal, à l’unanimité, décide classement dans la voirie rurale du Chemin du 
dispositions du Code des Marchés Publics, l’acquisition de deux parcelles d’une superficie Mouton boulonnais, dès la régularisation de 
autorise M. le Maire ou son représentant à d’environ 288 m² au prix de 4 € le m², auprès de l'ensemble des actes correspondants.
signer le marché devant intervenir, décide Mme BOHEC HEBANT, l’indemnité d’éviction 
l’imputation de la dépense sur les crédits du preneur agricole restant à la charge de la 
ouverts aux documents budgétaires dans la ville, autorise M. le Maire à solliciter l’Étude de 
limite des crédits votés par le Conseil Municipal.Me OSSET, notaire associé à WAMBRECHIES, Le Conseil Municipal, par 24 voix pour et 5 

pour l’élaboration de l’acte notarié, autorise M. abstentions, modifie les AP/CP votés en 2008 
le Maire à signer ledit acte et tous actes devant afin d'ajuster les crédits pour 2010.
intervenir dans ce contexte. lire en pages finances (pages 10 et 11) Il est précisé que les AP/CP relatifs aux travaux 

de rénovation et de mise en sécurité du 
Château Rouge et de l'aménagement de 
l'espace vert Foch sont soldés.

La ville souhaitant développer et encourager la 
vie associative et culturelle sur son territoire, le 
Conseil Municipal, à l’unanimité, décide Le Conseil Municipal, à l'unanimité, décide de 
d’adhérer à l’URACEN qui, de par ses objectifs faire bénéficier du tarif « wambrecitain », les 
généraux et son expérience dans le domaine enfants du personnel assimilé de la ville 
associatif, peut concourir à la réalisation des (enseignants, personnel des écoles privées, 
objectifs suivants :CCAS, Foyer Logement, Office de tourisme) 

 aide à la médiation culturellepour la restauration municipale, la garderie et 
soutien au développement de la vie l'étude, et ce à compter du 1er mars 2010.

associative sur la commune, par la mise en 
œuvre d'actions d'informations de proximité

Le montant de la cotisation s’élève à 500 € pour Le Conseil Municipal, à l'unanimité, demande le 
la ville. Il aurait été de 21 € pour les associations maintien de cette classe et s'oppose à toute 
qui auraient souhaité adhérer en nom propre. fermeture de classe dans cette école 
Cette adhésion permettra donc aux maternelle.
associations de la ville de faire appel 
gratuitement aux services de l’URACEN

RENFORCEMENT D’UNE POLITIQUE 
D’INTERVENTION FONCIERE SUR LE 
LOGEMENT VACANT ET INDIGNEINSTALLATION DU 29EME CONSEILLER DESIGNATION D’UN DELEGUE DU 

MUNICIPAL CONSEIL MUNICIPAL AU CENTRE 
COMMUNAL D’ACTION SOCIALE

SEISME EN HAITI : SUBVENTION 
EXCEPTIONNELLE

AVENUE DES MARRONNIERS – VENTE 
DE PARCELLES AU PROFIT DE M. ET 

ENTRETIEN DES ESPACES VERTS – MME DEMUYNCK
APPEL D’OFFRES OUVERT

ACQUISITIONS À L'EURO SYMBOLIQUE 
DES PARCELLES D'ASSIETTE DU 
CHEMIN DU MOUTON BOULONNAIS

CHEMIN DU BIHAMEL – ACQUISITION 
DE PARCELLES AUPRES DE MME BOHEC 
HEBANT

AUTORISATIONS DE PROGRAMME ET 
CREDITS DE PAIEMENT

VOTE DU BUDGET 2010 

ADHESION A L’URACEN (UNION 
REGIONALE DES ASSOCIATIONS 
CULTURELLES ET ÉDUCATIVES DU 
NORD PAS DE CALAIS)

TARIFS DES ACTIVITES PERISCOLAIRES : 
R E S T A U R A T I O N  M U N I C I P A L E ,  
GARDERIE ET ETUDE

>

>

MAINTIEN DE LA 4EME CLASSE A 
L'ECOLE MADAME DE SEVIGNE



ambrechies est une ville agréable, environ 200 nouveaux logements en centre-ville 
entourée de plaines agricoles. Un d’ici à cinq ans et de nouveaux sites d’activités et Watout indéniable au coeur de la d’équipements complétés de 600 à 700 

Métropole lilloise, une spécificité qui fait sa force logements sur le secteur Est à l’horizon 2020. 
mais aussi une réalité fragile, loin d’être acquise, la Cette notion de ville intense participe réellement 
pression foncière étant bien réelle à 7 km à vol d’une politique de développement durable car 
d’oiseau du centre-ville de Lille. elle permet de conserver les plaines agricoles, de 
Soucieuse de conserver ce caractère rural tout en sauvegarder les zones humides (nombreuses sur 
permettant un réel développement, la collectivité notre territoire) et offre une nouvelle façon de 
s’est dotée, depuis 1994 et l’arrivée à la tête de la vivre la ville. Concentrer les lieux de vie signifie 
Mairie de l’actuelle équipe municipale, d’une maîtriser les déplacements individuels et d
politique claire en terme d’urbanisme : limiter 
l’étalement urbain. Ce concept se formalise de 
nos jours sous l’appellation « ville intense » 

. 

Concrètement, cela signifie développer des 
logements et des parcs d’activités à l’intérieur de En cohérence avec l’intensification du bâti, la 
l’enveloppe urbaine existante sans empiéter sur la ville, en lien avec LMCU, s’est dotée d’un réseau 
campagne  env i ronnan te .  App l i qué  à  de transport en commun adapté aux besoins de 
Wambrechies, ce périmètre est marqué à l’Ouest la population : cinq lignes de bus la sillonnent, 
par la voie ferrée, au Nord par l’avenue de dont la Liane, la première ligne à haut niveau de 
Bondues et à l’Est par l’Avenue de l’Abbé Pierre. service de la Métropole. Celles-ci seront 

complétées, à l’horizon 2025, d’un service Voilà pourquoi les parcs d’activités ont été érigés 
tram/train qui reliera Wambrechies à Lille en le long de la rocade Nord-Ouest, voilà pourquoi 
quelques minutes.aucun projet immobilier n’a poussé au milieu de la 

campagne -à l’exception du Domaine du Golf, Si la cité a su préserver son caractère rural sans 
déjà lancé au moment où l’équipe municipale en sacrifier le développement de son activité 
place a pris les commandes. À contrario, des économique et sociale, c’est donc avant tout 
nouveaux logements axés sur la mixité sociale ont parce qu’une politique de maîtrise du 
vu le jour en centre-ville, comme Les Belles-Rives développement urbain est menée depuis de 
et Les Rives du Château en bords de Deûle, La nombreuses années. Une politique de 
Résidence du Parc St-Vaast rue du Général Leclerc développement durable, dont la visibilité n’a pas 
ou encore La Résidence Allégorie place de la été immédiate, mais qui fait aujourd’hui de 
Distillerie pour ne parler que des plus récents. Wambrechies une ville attractive, mêlant avec 
Cette politique permet à Wambrechies de bonheur dynamisme urbain et ruralité.
poursuivre son développement. Sont ainsi prévus 

onc, 
les émissions de gaz à effet de serre. Cela allège le 
coût des voies et des réseaux d’assainissement. 

(lire Cela permet, enfin, aux commerces de 
l’encadré ci-contre) et devient un incontournable proximité de se (ré)implanter car la population 
en terme d’habitat durable locale est suffisamment dense pour que le 

commerce vive.

Depuis une quinzaine d’années, la Ville mène une politique d’urbanisme volontariste en limitant la construction de 
bâtiments et de logements à l’intérieur de l’enveloppe urbaine. Le but : éviter l’étalement urbain et préserver l’espace 
agricole. Les avantages d’une telle politique sont multiples et participent de la notion de développement durable.

> Gérer l’urbanisation
pour préserver l’espace rural

Le terme « intense » peut surprendre mais 
c’est celui consacré pour exprimer le 
nouveau concept de concentration du bâti.

L o n g t e m p s ,  l e s  p o l i t i q u e s  d e  
développement urbain ont fait la part belle 
au périurbain et au logement pavillonnaire. 
Les limites de ce type d’habitat (disparition 
des campagnes, engorgement des réseaux 
de transport, problème de stationnement 
dans les centres-villes...) ont poussé les 
politiques à penser différemment l’habitat 
durable.

Longtemps honnis, les habitats concentrés 
dans le coeur même des villes sont revenus 
sur le devant de la scène et redeviennent 
politiquement corrects car ils sont 
économiques en énergie (moins de 
transport routiers, moins d’énergie pour le 
chauffage), et économiques pour la 
collectivité (moins de frais de voirie, de 
gestion des réseaux d’assainissement, etc).

Reste à ne pas refaire les erreurs du passé et 
proposer des habitats à taille humaine, à 
l’instar de ce qui est fait à Wambrechies : un 
appartement dans la Résidence des Belles 
Rives vous déplairait ?

Ville intense ?

La résidence  des Belles-Rives

Le développement du



a traditionnelle Opération Berges Propres  
organisée par la ville en partenariat avec la Lb r i g a d e  f l u v i a l e  e t  l e s  é c o l e s  

wambrecitaines s’est tenue les 26 et 27 mars 
derniers. Cinq classes des écoles Ferry, Pasteur 
et Louis Leroy le vendredi et une petite trentaine 
volontaires le lendemain ont récupéré pas moins 
de 40 sacs de détritus... Merci à eux !

Si vous avez loupé cette première opération de 
nettoyage, une cession de rattrapage est 
programmée dimanche 18 avril. Des 

déchets sur les berges wambrecitaines. 

N’hésitez pas à les rejoindre en famille, car des 
chevaux transporteront les détritus ramassés ce 
qui vous facilitera la tâche et fera la joie de vos 
enfants. Un baptême poney sera également 
proposé gratuitement pour les plus jeunes ainsi 
qu'un pot de remerciement pour tous les 
participants. L'occasion de passer un moment 
convivial en famille, de profiter du calme et de la  
sérénité qu'offrent les berges de la Deûle tout en 

étudiants s'investissant dans leur protection. 
de l'ILIS (Institut Lillois d'Ingénierie de la Santé) Rendez-vous le 18 avril à 14h30 sur le Port de 
organisent en effet une journée de sensibilisation Wambrechies.
sur la pollution urbaine autour d'un ramassage de 

es ateliers du club Nature de l’école Ferry, conviés à s’intéresser aux «petites bêtes du sol».
vous connaissez ? Organisés par Patrick Après avoir recherché à l’aide de pinceaux et de LBillau, le Directeur de l’école et Emile loupes la faune qui peuple les sols de la butte du 

Makusa, l’animateur nature de la ville, ils Petit Paradis et ses alentours, les apprentis 
proposent depuis plusieurs années aux enfants de naturalistes d’un jour ont pu observer en détail le 
découvrir le biotope local à travers des produit de leur chasse sur un grand drap blanc 
animations ludiques et pédagogiques. étendu à cet effet : cloportes, vers, arachnides,  
Les animations sont variées et visent, séance ou encore milles-pattes n’ont plus de secrets 
après séance, à permettre aux plus jeunes pour eux.
d’appréhender la diversité mais aussi la fragilité de Avant de quitter les lieux, ils ont érigé un tas de 
la nature qui les entoure. bûches et un autre de pierres afin de revenir 
Le 10 mars dernier, les 24 enfants âgés de sept à étudier les petits animaux qui y trouveront abris. 
huit ans présents à la sortie du club ont ainsi été Des petits mammifères sont attendus.

> Nettoyer les berges de la Deûle

Sensibiliser les plus jeunes <
à la préservation de l’environnement

rable à l’échelle locale

plutôt deux fois qu’une

Les berges wambrecitaines de la Deûle auront été nettoyées deux fois ce printemps : les 26 et 27 mars derniers à 
l’occasion de la traditionnelle Opération Berges Propres organisée par la ville et le 18 avril prochain, à l’initiative des 
étudiants de l’ILIS (Institut Lillois d’Ingénierie de la Santé).

Avant de s’intéresser aux « petites bêtes du sol », les 
enfants du club Nature avaient déjà étudié celles 
peuplant les mares.

Les écoliers ont nettoyé les berges de la Deûle



ous pouvez penser ce que vous voulez du Duquesnne connu sous le pseudo d’Amin, ce stage 
milieu des tagueurs mais il y a bien une chose avait été une réussite et les enfants qui l’avaient suivi Vque l’on ne peut pas lui reprocher : le avaient réellement accroché. 

respect du travail de l’autre, le respect de l’oeuvre Ni une, ni deux, la directrice de la Jeunesse, Julie 
réalisée. Autrement dit, un tag n’est que très Houziaux, recontacte l’artiste et lui propose non 
rarement recouvert ou vandalisé par des graffitis seulement de mettre en peinture le pont, mais de le 
indélicats. faire avec les ados qu’il avait dirigés l’été dernier.
Partant de ce constat, et afin de protéger le Pont du Banco ! Un nouveau projet est né. Le Pont du Vert 
Vert Galant des tags non souhaités et des coûts Galant se pare donc à l’heure où vous lisez ces lignes 
induits de nettoyage, le Conseil Général a demandé d’une fresque imaginée par Amin, avec le souci 
à la ville de trouver un artiste peintre de talent afin d’intégrer la structure dans le paysage naturel qui 
de réaliser une fresque sur les surfaces pleines de l’entoure... et de lui donner une dimension 
l’ouvrage. pédagogique en associant  les jeunes des 
Or la ville, et plus précisément le service Jeunesse, Accueils de loisirs de Pâques inscrits à l’atelier graf. 
avait organisé l’été dernier un stage de graf à D’une pierre, deux coups et, cerise sur le gâteau, un 
l’occasion des Accueils de loisirs (lire « Souviens-toi financement entièrement porté par le Conseil 
l’été dernier » ci-dessous). Mené par Benjamin Général.

aux travaux

Il n’aura pas fallu attendre très longtemps 
pour que quelques fresques investissent les 
surfaces du Pont du Vert Galant. Pour 
preuve, cette photo prise le 17 mars 
dernier... Le travail d’Amin et des ados de 
l’Accueil de loisirs des vacances de Pâques 
consistera justement à occuper l’espace 
disponible avec cohérence afin d’éviter ce 
type de graf sauvage.

haut  ules coule rs !
Pont du Vert-Galant :

Le Pont du Vert Galant sera entièrement tagué ! Ce n’est pas une prophétie 
pessimiste signifiant que tout ouvrage est condamné à se couvrir de graffitis 
apposés de façon anarchique par des générations de tagueurs indésirables, mais 
tout simplement la réalité à (très) court terme : le Conseil Général et la Ville ont 
confié à un artiste la responsabilité de mettre en peinture le pont, afin de dissuader 
les indélicats d’y apposer des griffes non souhaitées. 

Déjà quelques tags

C’est donc l’été dernier qu’est 
née de façon indirecte l’idée de 
mettre en couleurs le Pont du 
Vert Galant. 

L’initiation au graf avait été 
l’oeuvre d’Amin et de son 
association, les mains qui sèment, 
et avait enchanté la dizaine 
d’adolescents inscrits à ce stage 
programmé dans le cadre des 
Accueils de loisirs d’été.

Une réussite encore prégnante 
dans la déco de l’Accueil Jeunes 
puisque les murs du château 
Rouge arborent plusieurs fresques 
réalisées à cette occasion.

Voici deux photos souvenir 
auxquelles s’ajoutent celles des 
fresques décorant l’Accueil 
Jeunes.

Souviens-toi l’été dernier...

...dernière minute...
Les travaux de chaussée des 
rampes d’accès et des deux 
giratoires doivent être entrepris 
dès le mois de mai.



À l’initiative du service culture et 
depuis six ans maintenant, la 
crèche halte-garderie et l’école 
maternelle Louis Leroy travaillent 
de concert à l’éveil culturel des 
tout petits. 

Ce partenariat prend la forme 
d’ateliers variés préludes à un 
spectacle final : chansons et 
musique avec, entre autres, la 
participation de Pol Desmurs 
l’animateur musique du service 
enfance-jeunesse de la ville, 
parcours tactiles, ateliers lectures 
avec Joanne Loez la médiatrice du 
livre, etc. But de l’opération : 
sensibiliser et initier les enfants à 
l’expression artistique.

Cette année, le travail est orienté 
depuis janvier vers « les sons et 
les bruits avec matière » et sera 
ponctué, les 29 et 30 avril 
prochains, par le spectacle 
Plis/sons, de la compagnie de 
création musicale Les muses en 
scène. 

Vous cherchez une place en 
crèche ? Sachez que vous pouvez 
trouver votre bonheur à la halte 
garderie Les Petits Troubadours les 
mercredis et pendant les vacances 
scolaires -à l’exception du mois 
d’août et de la semaine séparant 
Noël du Nouvel An pendant 
lesquels la crèche est fermée.

Pour plus de renseignements, 
contactez la directrice de la 
crèche, Mme Deceuninck, au 
03.20.06.50.20 ou par mail :  
dir.creche@wambrechies.fr

... les projets fusent. Dernier en date : récolter des 
fonds pour les Haïtiens touchés par le terrible 
tremblement de terre du 12 janvier dernier.  

L’idée est partie d’une des animatrices de l’Accueil 
Jeunes, d’Avila : pourquoi ne pas mobiliser les 
enfants et les adolescents autour d’un projet 
porteur de valeurs et de symboles forts ? 

Aussitôt pensé, aussitôt fait : lors des vacances de 
février, une dizaine d’ados ont confectionné puis 
vendu des tableaux, des cadres, des bijoux, des 
dessous de plat en mosaïque, des gâteaux, des 
cookies, des tartes (photo du haut)... Résultat 
des courses : 120€, entièrement reversés à la 
Fondation de France.

En marge de ce projet, les Accueils de loisirs 
wambrecitains ont vécu pendant deux semaines 
au rythme des rires des nombreux enfants qui y 
étaient inscrits. Quelques photos en guise de 
témoignage.

Et pendant ce temps là, 

Saperlipopette ! le RAM est inauguré ! 

à l’Accueil Jeunes et aux Accueils de loisirs...

Nous vous en avions déjà parlé 
dans  l e  Wambrech ie s  I n fo  
précédent, la ville a ouvert, en 
partenariat avec la Caisse 
d’Allocations Familiales de Lille, un 
Relais d’Assistantes Maternelles 
(RAM) baptisé Saperlipopette le 4 
janvier dernier.

Son inauguration officielle a eu lieu 
samedi 27 février, en présence de 
nombreuses personnalités dont 
Bernard Cocheteux, Président du 
Conseil d’Administration de la Caisse 
d’Allocations Familiales de Lille, Daniel 
Janssens, Maire de Wambrechies, 
Marc-Philippe Daubresse, ministre de 
la Jeunesse et des Solidarités actives et 
Député Maire de Lambersart et Carole 
Demester, Adjointe à la jeunesse et à la 
petite enfance de la ville.

Saperlipopette s’adresse gratuitement 
aux assistantes maternelles, aux 
enfants qu’elles accueillent ainsi qu’aux 
parents et est ouvert toute l’année, 
hors vacances scolaires et mercredis.

Ci-dessus, de gauche à droite : Carole Demester, Adjointe à la jeunesse et 
à la petite enfance de la ville, Bernard Cocheteux, Président du CA de la 
CAF de Lille, Marc-Philippe Daubresse, ministre de la Jeunesse et des 
Solidarités actives et Député Maire de Lambersart, Daniel Janssens, 
Maire de Wambrechies et Corinne Ferrier, animatrice du RAM.
Ci-dessous : une des deux salles qui accueillent les enfants au 1er étage 
du château Rouge.

Saperlipopette
1er étage du château Rouge
30 allée des châteaux 
03 28 14 42 83

Plis/sons 
pour les tout petits

Places à la crèche



Une classe se ferme

a mobilisation générale des parents 
d’élèves, des élus du Conseil Municipal, 
du Député et du Conseiller Général L

n’aura donc pas suffit : l’Inspection Académique 
de l’Education Nationale n’entend pas revenir 
sur sa décision de fermer une classe à l’école 
Madame de Sévigné en septembre 2010.

Conséquence logique : le nombre d’enfants 
par classe augmentera, passant de 22 en 
moyenne cette année à probablement 27 ou 
28, les inscriptions n’étant pas encore closes -à 
la mi-mars, 75 enfants étaient déjà inscrits pour 
la rentrée prochaine, soit un effectif moyen par 
classe déjà acquis de 25 écoliers.

Une moyenne toute nationale certes, mais qui 
pose crûment le problème du choix éducatif : la 

Académique, a utilisé chaque tremplin potentiel 
qualité de l’éducation doit-elle tendre vers 

(carnaval de l’école, bourse aux jouets, etc) 
l’excellence ou doit-elle être nivelée en raison 

pour médiatiser son opposition à la fermeture 
du sacro-saint principe d’égalité nationale, fut-

de la classe et préserver la survie à long terme 
ce par le bas ?

de l’école maternelle.

Une association de parents La Ville soutient son action et lui a octroyé le 
droit d’afficher une trentaine de panneaux d’élèves mobilisée
alertant la population pour que la mobilisation 

Voilà pourquoi l’Association des Parents continue. Au-delà, elle fera tout ce qui est en 
d’Elèves (APE) de l’école s’est longuement son pouvoir pour permettre une réouverture 
opposée à cette fermeture. rapide de la classe.
Les parents d’élèves craignent en effet la Mais pour cela, nous avons besoin de vous. 
diminution annoncée de l’accueil individualisé, Alors, si vous êtes sensibles à cette cause, 
la perte d’une relative facilité pédagogique ainsi mobilisez-vous en apportant votre soutien aux 
que les conséquences à long terme  : l’école parents d’élèves de l’école maternelle Madame 
pourra-t-elle encore accueillir de nombreux de  Sévigné (voir ci-contre).
tout-petits lorsqu’elle aura déjà en moyenne 
27 enfants par classe ? 

Ce combat a d’abord pris la forme d’une 
pétition lancée fin janvier et forte aujourd’hui 
de 450 signatures. L’APE a aussi organisé des 
réunions d’information avec les autres parents 
de l’école, de concertation avec l’Inspection 

L’association des parents d’élèves (APE) de 
l’école Madame de Sévigné est très active et 
ne baisse pas les bras. 

Elle a néanmoins besoin de votre soutien. Plus 
il sera massif, plus l’APE, avec l’appui du 
Conseil Municipal sera en mesure de 
contester la fermeture de la classe. 

Si vous aussi vous pensez que la qualité de 
l’éducation donnée aux enfants est essentielle 
et fondatrice d’une société qui souhaite se 
construire un avenir, envoyez leur un 
message de soutien à l’adresse suivante :

L’école maternelle Madame de Sévigné perdra une classe lors de la prochaine rentrée, en septembre 2010. Ainsi en a 
décidé l’Education Nationale. Une situation injuste et difficile à admettre, conséquence de quotas qui privent l’école 
d’un quart de ses classes. 

Mobilisation 
citoyenne 

Trente panneaux ont été installés par 
l’association des parents d’élèves à travers la ville 
pour protester contre la fermeture d’une classe de 
la maternelle.

ape-sevigne@hotmail.fr

Superbe photo de Pauline Duforeau tirée de sa 
série « La France vue du ciel » : l’école Sévigné est 
nichée au coeur de l’Agrippin. 

Dans les prochains Wambrechies Info, 
nous vous présenterons l’actualité des 
écoles Louis Leroy, Ferry et celle du 
groupe scolaire Pasteur-Ségur.



Il est une école, lovée dans les bois...
...toute de rouge vêtue et au préau si aujourd’hui un établissement scolaire : salle 
étonnant que certains jurent y avoir aperçu informatique, salle d’évolution, cantine et 
des elfes courant sur son toit. garderie sont à disposition des petits 

pensionnaires et de leurs professeurs. La À l’intérieur, les professeurs accueillent 
structure dispose même, fait rare, d’un chaque jour les enfants dans une ambiance 
potager ainsi que d’une double entrée, rue chaleureuse et leur enseignent le savoir 
des Mésanges et Avenue du Maire Catteau, indispensable qui fera d’eux, plus tard, des 
afin de permettre aux parents d’y conduire citoyens accomplis. 
aisément leurs enfants.À l’abri de toute frénésie urbaine, semblant 
Cette école, c’est Madame de Sévigné. hors du temps, cette école entourée de 
Découverte en images.2600 m² de pelouses arborées et d’espaces 

de liberté pour les enfants est pour autant à 
la pointe des services que peut offrir 

L’automne dernier, l’école La Providence a 
profité des vacances de la Toussaint pour 
effectuer de nombreux travaux. 

La façade du bâtiment principal a entièrement été 
ravalée (photo), de nouvelles portes et fenêtres 
ont été apposées sur le bâtiment des primaires et 
des grandes sections ainsi que sur celui abritant la 
cantine et la bibliothèque, les toilettes de l’école 
ont été repensées, le couloir menant aux classes 
de moyenne section a été remis à neuf et peint aux Mais les travaux ne sont pas finis : une classe 
couleurs choisies par les enfants et leurs informatique est en cours de conception et devrait 
professeurs et un nouveau carrelage a été posé être ouverte après les vacances de Pâques.
dans une des classes. Ouf !

Un cadre privilégié

La Providence s’est refait une beauté...

...et a fêté son carnaval le 11 mars dernier

pour Ferry 

Une école bruissante de vie

Photo du haut : le carnaval de l’école 
anime une fois l’an le quartier de 
l’Agrippin. 

Photo du bas : à défaut d’elfes 
bondissant sur le préau, Madame de 
Sévigné est, c’est sûr, peuplée de fées.

Extension du réseau informatique 
de l’école Ferry

La Ville a lancé la commande de fibres 
optique afin de câbler toutes les salles de 
classe du bâtiment « Ferry1 », permettant 
ainsi de les équiper d’un accès internet. 
Coût de l’opération : 8 500€ hors taxes.

Nouveaux ordinateurs pour 
Pasteur et Ferry

Les deux écoles vont prochainement 
recevoir des ordinateurs flambant neufs. 
15 pour Ferry, 10 pour Pasteur, tous à 
destination de leur classe pupitre afin de 
remplacer les PC les plus anciens.

informatiques
Investissements 

et Pasteur



2010
LES UDGETS B

our la deuxième année consécutive, il a été de gestion courante ne progressent que de 
décidé de ne pas faire appel à l’emprunt 7,21% (voir le graphe en bas de page).
pour financer les investissements. En P La maîtrise des dépenses est donc une réalité et 

revanche, il sera peut-être nécessaire de recourir une réussite, malgré les dépenses obligatoires 
à une ligne de trésorerie pour couvrir certaines indépendantes de la volonté des élus locaux.
dépenses dans l’attente des rentrées financières. 

L’augmentation des recettes est essentiellement 
En 2010, l’endettement global de la commune due à l’essor de l’habitat et à l’augmentation de 
baissera de près de 2 Millions d’Euros grâce au notre population (voir graphe ci-contre, page 11).
remboursement de la part de capital des 
emprunts en cours pour 950 000 € mais aussi du 
crédit à court terme de 1 million d’Euros 
contracté pour l’acquisition des terrains jouxtant 

Le Budget Annexe du Parc du Chat 2 s’élève à   le parc du Moulin où l’implantation du complexe 
315 155€. Si les dépenses résultent des innovant de Surf Indoor est prévue. 
aménagements du site, les recettes sont 

Notez aussi que pour la 14ème année les taux de 
constituées d’une vente et d’une subvention 

la fiscalité locale demeurent inchangés.  
d’équilibre de 169 475 € du budget principal.

Les subventions accordées aux associations ont, 
Le Budget Annexe du Parc du Chat 2 ne 

dans la plupart des cas, été reconduites.
comporte pas de section d’investissement.

Le programme d’équipement est de 1 409 812€, la 
part des AP/CP s’établit à 582 553 € dont :

 228 000 € pour la rénovation de l’éclairage 

public Le Budget Annexe du Port de Plaisance s’élève à 
moins de 20 000 € pour l’investissement,  314 353 € pour la réhabilitation du logement 
consistant à divers aménagements des quais et Pasteur
acquisit ions de matériels entièrement 

 40 200 € pour la viabilisation du Parc du Chat 1. autofinancés.

Le détail des autres postes est consultable en mairie. Il est de 53 102€ pour le fonctionnement, en 
baisse de 3 000 € par rapport à 2009 et de 5 000 € Pour le fonctionnement, l’étude sur quatre ans  
par rapport à 2008.  montre une évolution favorable des recettes de 

gestion courante (+ 10%) alors que les dépenses 

>

>

>

Le Parc du Chat 2

Le port de plaisance

Après le débat d’orientation budgétaire de la séance du Conseil Municipal du 
28 janvier où ont également été votés les Autorisations de Programmes et 
Crédits de Paiements (AP/CP), les différents budgets de la commune ont été 
adoptés le 25 février par la majorité, l’opposition s’abstenant.

Ce qu’il faut 
r e t e n i r  :

10
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Evolution recettes de gestion courante/ dépenses de gestion courante



Libellé B.P. 2007 B.P. 2008 B.P. 2009 B.P. 2010

Charges à Caractère Général

Charges de Personnel

Reversement de Produits

Virement à l'Investissement

Op. d'Ordre de transferts entre section

Autres Charges de Gestion Courantes

Charges Financières

Charges Exceptionnelles

0,00

Total Dépenses Gestion Courante

Total Dépenses Réelles 

Total Section 

2 253 633,00 2 355 658,00 2 481 268,00 2 522 127,84

3 957 353,00 4 059 736,00 4 152 846,00 4 228 552,00

49 600,00 49 600,00 49 600,00 49 600,00

1 243 142,29 161 359,45 181 403,00 1 133 883,14

449 839,57 1 322 256,75 352 313,58 310 114,00

843 775,00 800 731,00 810 805,00 816 235,00

550 000,00 600 000,00 650 000,00 560 000,00

130 150,00 224 835,00 126 945,00 207 707,00

Dotations aux Amort. & Prov. 2 310,00 6 515,00

7 104 361,00 7 265 725,00 7 494 519,00 7 616 514,84

7 786 821,00 8 090 560,00 8 277 979,00 8 384 221,84

9 479 802,86 9 574 176,20 8 811 695,58 9 828 218,98

Libellé B.P. 2007 B.P. 2008 B.P. 2009 B.P. 2010

Excédents reportés

Atténuation de Charges

Produits des Services & Ventes div.

Impôts et Taxes

Dotations Subventions et Participations

Autres Produits de gestion courante

Produits Exceptionnels

Reprises sur Provisions 0,00

Op. d'Ordre de transferts entre section

Produits de cessions des Immobilisations 0,00

Total Recettes Gestion Courante

Total Recettes Réelles 

Total Section 

695 584,29 231 889,45 198 927,57 879 340,98

151 050,00 91 250,00 76 200,00 129 530,00

451 850,00 504 375,00 507 841,00 523 100,00

4 872 597,00 5 074 035,00 5 127 019,00 5 365 217,00

2 592 883,00 2 535 210,00 2 708 559,00 2 854 519,00

20 130,00 20 650,00 23 340,00 29 390,00

104 872,60 17 330,00 33 453,43 45 020,00

105 000,00 105 000,00 105 000,00

485 835,97 136 413,71 20 400,03 2 102,00

858 023,04 10 955,55

8 088 510,00 8 225 520,00 8 442 959,00 8 901 756,00

8 298 382,60 9 205 873,04 8 592 367,98 8 946 776,00

9 479 802,86 9 574 176,20 8 811 695,58 9 828 218,98

En chiffres :
Le fonctionnement

Dépenses Recettes

Dépenses Recettes
Libellé Chapitre B.P. 2007 B.P. 2008 B.P. 2009 B.P. 2010

Déficit reporté 001

Dotations 10 0,00 0,00 0,00

Emprunts &Dettes Assimilées 16

Immobilisations Incorporelles 20

Subvention d'investissement 204

Immobilisations Corporelles 021

Immobilisations en Cours 023

Compta Rattachée 45 0,00

27 200,00 0,00 0,00

Transfert entre section 040

Opérations Patrimoniales 041

Dépenses Réelles

Total Section

218 005,56 867 381,77 94 376,83 86 377,96

80 000,00

700 000,00 850 000,00 950 000,00 1 915 000,00

101 305,48 38 800,00 30 592,03 59 644,42

78 510,00 89 123,00 88 309,00 79 209,00

1 157 106,13 2 834 767,44 1 059 054,12 487 544,78

4 158 501,31 1 979 930,94 608 227,52 783 414,60

140 612,00 134 220,50 6 391,50

Autres Immob. Financières 445 900,00

485 835,97 136 413,71 20 400,03 2 210,00

158 050,00 100 628,00 75 000,00 75 000,00

Dépenses d'Equipement 5 495 422,92 4 942 621,38 1 786 182,67 1 409 812,80

6 195 622,92 6 459 133,38 2 870 403,17 3 331 204,30

7 057 514,45 7 563 556,86 3 060 180,03 3 494 792,26

Libellé Chapitre B.P. 2007 B.P. 2008 B.P. 2009 B.P. 2010

Couverture du déficit reporté 1068

Virement du Fonctionnement 021

Apports, dotations et Réserves 10

Subventions d'Investissement 13 250,00

Emprunts et Dettes Assimilées 16 0,00

Produits des Cessions 024

Créances Avances en Garantie d'Emprunt 27 0,00 0,00 0,00

Op. d'Ordre de transferts entre section 040

041

45

250,00

Recettes Réelles

Total Section

940 342,54 1 586 329,04 694 376,83 464 462,12

1 243 142,29 161 359,45 181 403,00 1 133 883,14

637 218,74 479 696,49 685 720,71 260 000,00

553 478,62 398 653,62 82 111,78

2 828 365,29 2 250 000,00 659 837,68

247 077,40 1 114 787,51 188 804,45 1 172 071,00

9 234,00

449 839,57 1 322 256,75 352 313,58 310 114,00

Operations Patrimoniales 158 050,00 100 628,00 75 000,00 75 000,00

Travaux pour Cte Tiers 140 612,00 140 612,00 78 904,00

Recettes d'Equipement 3 381 843,91 2 648 653,62 741 949,46

4 266 140,05 4 392 983,62 1 757 086,62 1 511 225,00

7 057 514,45 7 563 556,86 3 060 180,03 3 494 684,26

L’investissement

En recettes de fonctionnement, les impôts et taxes représentent 
cette année 5 365 000 € de revenus pour la ville. Cette somme 
est en constante augmentation depuis 2007 alors que le niveau 
de l’imposition locale n’a pas été réévalué. Cela est en fait dû à 
l’essor de l’habitat (qui ne s’étale pas pour autant sur la campagne 
environnante, lire page 4) et à l’accroissement de la population 
wambrecitaine.

Impôts et taxes



ouleur femme : le Printemps 
des Poètes 2010 a décidé de 
mettre en lumière les C

femmes poètes. Et comme chaque 
année, la ville a rebondi sur le thème 
de cette manifestation nationale 
pour le décliner à travers une 
programmation variée.  Au menu :

poème d’une wambrecitaine, Emilie Pinchart. Un 
arc-en-ciel de séduction de Stéphane Damart et 
Louise de Christian Bled complètent le podium en L’exposition Jeux de mots nous a fait découvrir les 
se partageant la seconde place.14 et 17 mars derniers la poésie sous un angle  

ludique en faisant notamment appel aux sens : Merci à tous les participants pour leur talent et leur 
ouïe, vue, toucher et, plus surprenant, odorat (!). imagination poétique.
Une expo teintée de légèreté, qui a eu l’insigne 
qualité de nous rappeler que la poésie, c’est tout 
simplement jouer avec les mots.

Le dernier volet de la programmation municipale a 
été la conférence intitulée Le poète et sa muse, que 

Organisé tous les deux ans, le concours de poésie Béatrice Quillerou a tenu dans le cadre des Soirées 
basé sur le thème Couleur femme a inspiré 15 au château le 26 mars, et qui a fait découvrir à un 
poètes amateurs. auditoire de passionnés la figure féminine en 

poésie.La remise des prix a eu lieu le 9 mars dernier. 
Grand vainqueur : Couleurs d’avenir, superbe 

> une exposition, Jeux de mots

> une conférence, Le poète et sa 
muse, par Béatrice Quillerou

> un concours de poésie

ichesse de la différence, fragilité de l’équilibre 
de toute organisation vivante... Les thèmes Rqu’aborde Comect Taôune sont une ode à 

l’éveil à l’autre et à la nature.

En cours d’écriture chez nous, à l’abri des vieux 
murs du château de Robersart, ce spectacle propose 
une démarche artistique originale mêlant arts de la 
rue et arts plastiques aux espaces naturels. 

Le résultat sera une touche colorée portée par un 
conteur, entre nature et costume végétal... à 
découvrir le 5 novembre prochain dans la salle des 
fêtes.

L’aspect pédagogique de la démarche n’a pas été 
oublié : lors de sa résidence de création, la 
compagnie a proposé quatre ateliers les 31 mars et 
14 avril à destination des enfants du Club Nature et 
de ceux fréquentant les accueils de loisirs de 
printemps et les mercredis récréatifs.

Ah le printemps ! Les 
jours allongés et 
ensoleillés, le retour 
d e s  o i s e a u x  
m i g r a t e u r s ,  l a  
montée de la sève et, 
surtout, prélude à 
c e t t e  n a t u r e  
revigorée, l’arrivée 
d u  n o u v e a u  
triptyque culture ! 

Le dixième du nom 
(ça se fête !) pointe le 
bout de ses bulles 
dans votre boîte aux 

lettres au moment même où vous lisez ces 
lignes, perdu quelque part au beau milieu de 
publicités envahissantes. Comment ça vous 
les avez jetées ? Courrez donc vite récupérer 
le malheureux qui ne mérite pas un tel sort. 
Vous ne vous en porterez que mieux, 
d’ailleurs : les trésors culturels qu’il recèle 
égayeront avec bonheur votre printemps.
Vous pouvez aussi le retrouver, le consulter, 
le télécharger voire l’imprimer directement, 
à l’instar des autres publications de la ville, à
l’adresse suivante : 
http://fr.calameo.com/groups/733

Triptyque culture 10

Festival Afriques : l’origine du Vaudou

A l’occasion du quatrième festival Afriques qui 
se tiendra du 12 juin au 6 juillet sur le thème 
du Vaudou originel, exposition, films et 
concerts se succéderont au château de 
Robersart et dans la salle des fêtes.

Programmation complète sur le site 
www.festival-afriques.com et sur celui de la 
la ville.

venirà 

Un printemps à          temps
Wambrechies a fêté le 
Printemps des Poètes du 8 
au 21 mars derniers sur le 
thème couleur femme à 
travers une exposition, un 
concours de poésie et une 
conférence.

Le service culture a ouvert les portes de sa programmation aux écoles de 
la ville. Ici, les CE2b de Ferry, en compagnie de la médiatrice du livre, 
vendredi 12 mars, à la découverte de l’exposition Jeux de mots.

3

Le Vent du Riatt 
en résidence

Le château de Robersart accueille du 31 mars au 16 avril et pour la deuxième 
année consécutive une résidence de création : après le Centre Chorégraphique 
National de Roubaix et son projet de danse contemporaine dansewindows, la 
compagnie Le Vent du Riatt investit ses vieux murs pour y composer son prochain 
spectacle vivant, Comect Taôune.

enuV
dansewindows fait des enfants

Suite à la résidence de création de 
dansewindows qui a été menée par le 
Centre Chorégraphique National de 
Roubaix (CCN) l’année dernière à 
Wambrechies, M Badie et M Hédin de 
l’école Ferry ont contacté le CCN afin 
d’offrir à leur élèves de CE2 et de CE1 des 
a te l i e r s  p éd a go g i q u es  d e  d a n s e  
contemporaine.

Le CCN, soucieux de démystifier l’accès à 
cet art perçu comme élitiste, a aussitôt 
répondu par l’affirmative. Résultat : les 
élèves ont bénéficié de plusieurs ateliers 
d’expression corporelle avant d’aller visiter 
le CCN et d’assister au spectacle Sucré, salé 
ou poivré ?



Un pique-nique intercommunal géant est organisé 
à l’occasion de cette journée : les habitants de 
Wambrechies, Marcq, Marquette et Bondues sont 
invités à casser la croûte ensemble, en bons voisins.

Renseignements : 
 03 20 98 34 95 
 sigal-bondues@sigal.eu

>
>

planète squash à 
wambrechies

La Route du Louvre

Forum des associations

Miss Vallée de la Deûle

Pour la deuxième année consécutive, le Wam 
a accueilli l’Open de France junior de squash. 
Un tournoi majeur sur l’échiquier mondial,  
estampillé « Super Grand Prix » et qui a réuni 
350 joueurs et joueuses venus des quatre 
coins de la planète... La carte d’identité de 
l’évènement en impose, la réalité tout autant : 
le Wam ! associé au TUB de Bondues et à 
l’Arbonnoise de Villeneuve d’Ascq ont accueilli 
les foules du 17 au 21 février derniers, 
badauds avertis ou curieux venus découvrir le 
(très) haut niveau d’un sport spectaculaire 
s’apparentant à un jeu d’échec hautement 
physique.

Notez que les Français ont brillé lors de ce 
tournoi : Melissa Alves fut finaliste en moins 
de 17 ans et Lucas Serme a remporté la 
catégorie reine, celle des moins de 19 ans.

Dans le cadre des festivités organisées autour 
de l’implantation du Louvre II à Lens, la ligue 
Nord-Pas-de-Calais d’athlétisme organise un 
marathon et plusieurs randonnées à la 
découverte du patrimoine local. L’une d’elle 
partira de Wambrechies dimanche 16 mai 
(départ à 11h) pour rejoindre l’Esplanade de 
la Citadelle à Lille, lieu de convergence de 
toutes les autres manifestations de la journée. 
Ponctuée de nombreuses animations dont 
une Pasta Party à Lambersart, la rando 
wambrecita ine  sera  l ’occasion de 
(re)découvrir les plaisirs de la marche dans la 
bonne humeur.

Last but not least, la Route du Louvre est à la 
recherche de bénévoles afin d’animer cette 
journée et en faire une grande fête populaire. 
Pour rejoindre ce club de volontaires, 
i n s c r i v e z - v o u s  s u r  l e  s i t e  
www.laroutedulouvre.fr où vous pourrez 
télécharger un bulletin d’adhésion.

Plus généralement, vous trouverez sur ce site 
toutes les informations nécessaires pour vous 
inscrire aux randonnées, au marathon ou 
encore connaître le programme complet de la 
journée. Autre solution : venir en mairie 
chercher un tract programme qui comporte 
un bulletin d’inscription.

Attention : pour la randonnée qui part de 
Wambrechies, clôture des inscriptions le 4 
mai.

Vous aimeriez inscrire votre fils au foot, 
découvrir le yoga et envoyer votre mari à 
l’autre bout du monde ? Venez au prochain 
forum des assos les 11 et 12 septembre au 
complexe sportif JB Cibié.

Vitrine du tissu associatif local auquel 
s’ajoutent quelques petites entreprises, il est 
l’occasion pour tous de découvrir les forces 
vives wambrecitaines.

Renseignements : 03 28 38 84 53 
culture@wambrechies.fr

Pour participer au concours de Miss Vallée de 
la Deûle, contactez l’Office de Tourisme : les 
inscriptions sont ouvertes jusqu’au19 mai.
> 03 28 38 84 21
> tourisme59118@wambrechies.fr

 pied, à cheval, à poney ou à vélo, vous pourrez vous 
promener et laisser gambader vos enfants pour la Apremière fois dans les 40 hectares de prairie qui 

s’étendent au-delà des pistes d’aviation, entre Bondues et 
Wambrechies, grands espaces désormais ouverts à la 
balade.

A cette occasion, vous êtes conviés à un pique-nique 
intercommunal géant avec les habitants de Marcq, 
Marquette et Bondues : ramenez sandwichs, fromages et 
serviettes -bien qu’une restauration soit proposée sur 
place. 

Autres réjouissances de la journée : visites guidées 
d’observation de la faune et flore, balades en calèche et 
poneys, visites du haras et ses poulains, parcours 
d’orientation tous niveaux, brocante de vélos, départs de 
randonnées intercommunales à pieds et en petite reine, 
expositions/animations « arbres et insectes »,  « ruches et 
abeilles », contes et musiques en plein air…

Enfin, un nouveau chemin baptisé « chemin des perdrix » a 
été créé cet hiver et sera inauguré ce 25 avril. Il permet 
d’accéder et de traverser les prairies, depuis l’entrée de 
l’aérodrome à Bondues jusqu’au rond-point des 
Compagnons des saisons à Wambrechies. Ce chemin, 
connecté à d’autres boucles pédestres et cyclistes passant 
en particulier par les bords de la Deûle et de la Marque, 
mettra ainsi en relation les quatre villes qui entourent  
l’aérodrome. Venez profiter de cette fête en famille pour 
parcourir ces chemins et en inaugurer le nouveau balisage.

Le 25 avril, 
 
tous à 

l’aérodrome de Bondues !

A vos agendas : dimanche 25 avril, 
l’aérodrome de Bondues fête le printemps ! 
De nombreuses activités ponctueront une 
journée à ne pas manquer, marquée par un 
pique-nique géant.

>>>

Deûle !en Fête
Les 4, 5 et 6 juin prochains, Deûle en Fête s’installe à Wambrechies. 
En grandes pompes et dans la bonne humeur.

roisières sur la Deûle, guinguette des (qui concerne les neuf villes du Sivom) aura lieu chez 
commerçants, concerts et bonne humeur... nous, vendredi 4 juin. Le rendez-vous est à ne surtout CDeûle en Fête, c’est sûr, vous connaissez. pas manquer car une soirée magique s’annonce : dès 

22h, sur le parking du château de Robersart, la Cette année encore, samedi 5 et dimanche 6 juin, 
Compagnie Transe Express -à qui l’on doit l’ouverture vous pourrez profiter de belles balades au fil de l’eau, 
de Lille3000, rien que ça- mettra le feu à la nuit de la fameuse guinguette organisée par les 
tombante via un magnifique spectacle mêlant commerçants wambrecitains ou encore apprécier le 
trapézistes, pyrotechnie et tambours. Un feu sourire de vos enfants se promenant à dos de poney le 
d’artifice clôturera la soirée en guise de cerise sur le long des berges... 
gâteau.

Une grande nouveauté est cependant à noter cette 
Renseignements complémentaires :année : l’inauguration officielle de la manifestation 
 03 28 38 84 21|tourisme59118@wambrechies.fr



Propriété de Tony Antunes qui y connaît un 
rayon en matière de football puisqu’il joue au 
FCW et y entraîne les moins de 15 ans, cette 
superbe boutique orientée... football 
propose tout ce dont vous avez besoin pour 
vous habiller aux couleurs du ballon rond : 
maillots, vêtements, textiles et baskets. 
À quelques semaines de l’ouverture de la 

Coupe du Monde, une visite s’impose...
Casa Sports : 
427 rue de Quesnoy | ouvert du mardi au samedi de 9h à 12h et de 14h à 19h. 

09 81 81 71 97 | casa-sports@hotmail.fr

er epour les chiens de 1  ou 2  catégorie

a première catégorie regroupe les chiens 
d’attaque dont le maître ne peut pas retracer 
l’origine par un document, et assimilables par L

leurs caractéristiques morphologiques aux chiens 
de race Stafforshire Terrier et American 
Staffordshire Terrier (Pit-bulls), Mastiff (Boer-bulls) 
et Tosa. 

La deuxième catégorie regroupe les chiens de 
garde et de défense inscrits au Livre des Origines 
Françaises (LOF), à l’instar de l’American 
Staffordshire Terrier, dont le maître dispose de 
documents délivrés par la Société Centrale Canine  
attestant de l’origine du chien. Notez que les 
Rottweilers appartiennent à cette catégorie même 
sans inscription au LOF.

La délivrance de ce permis dépend de 
l’identification du chien (tatouage), de sa 
vaccination contre la rage, de la possession d’une 
assurance garantissant la responsabilité civile du 
propriétaire ou du détenteur, de la stérilisation de 
l’animal pour les chiens appartenant à la première 
catégorie, de l’évaluation comportementale du 
chien par un vétérinaire habilité et enfin, de 
l’attestation d’aptitude à détenir un chien 
potentiellement dangereux.

Cette dernière est donnée par un formateur à 
l’issue d’un stage de sept heures portant sur 
l’éducation et le comportement canin ainsi que sur 
la prévention des accidents.

par la Police Municipale. C’est d’elle qu’il faut vous 
rapprocher si vous possédez un chien de première 
ou deuxième catégorie. Les policiers municipaux 
répondront à toutes vos questions, disposent des 
listes des vétérinaires et formateurs agréés et vous 
aideront à constituer votre dossier.

Plus de renseignements :
Police Municipale de Wambrechies , 

Ce permis obligatoire est délivré, à Wambrechies, Place du Général de Gaulle | 03 20 39 65 34

Si 500 000 Français bénéficient déjà de tarifs 
sociaux de gaz et d’électricité, ces dispositifs 
visant à alléger la facture énergétique restent 
méconnus et on estime que 40% des ménages 
éligibles n’en feraient pas la demande. 

Pour pouvoir en bénéficier, il suffit que le 
quotient familial du foyer soit inférieur ou égal à 
celui ouvrant droit à la Couverture Universelle 
Maladie (CMU). 

L’économie est réelle : la réduction moyenne 
constatée sur une facture annuelle d’électricité 
est de 70€. Pour le gaz, l’économie annuelle 
peut atteindre 118€.

Renseignez-vous auprès d’EDF ou de GDF pour 
de plus amples informations.

Tarifs sociaux 
de gaz et d’électricité

Dans la continuité du Grand Débat sur le 
logement organisé en décembre 2008 et dans le 
cadre de son engagement en faveur de 
l’accession sociale à la propriété (lire 
Wambrechies Info n°29 d’avril 2009), Lille 
Métropole Communauté Urbaine a décidé de 
mettre en place un dispositif destiné aux 
ménages primo-accédant souhaitant mobiliser 
le Pass Foncier de l’Agence Départementale 
d’Information sur le Logement (ADIL) pour 
acquérir leur résidence principale.

Cette aide se traduit par un versement d’une 
subvention de 3 000 ou 4 000€ et s’ajoute donc 
au dispositif du Pass Foncier : TVA à 5.5%,  
doublement du prêt à taux zéro et différé de 
remboursement d’une partie du prêt.

Pour bénéficier de ces aides, il faut respecter les 
conditions de ressources du Prêt Social 
Location Accession (PSLA).

Plus d’information sur l’aide de LMCU sur 
www.lillemetropole.fr

Pour le Pass Foncier, contactez  l’ADIL au 0825 
341 263

Logement : Aides aux 
Primo-accédant

Economie | Nouveaux commerces & services

Depuis le 1er janvier 2010, l’obtention d’un permis de détention pour les chiens de 
première et deuxième catégorie est obligatoire. Celui-ci est délivré à 
Wambrechies par la Police Municipale, sous certaines conditions.

Permis obligatoire 

Ordeasy est une toute jeune société 
d’assistance informatique de proximité 
pour les particuliers. Fondée par 
Christophe Skrzypczak, ses services sont 
variés et propre à résoudre tous vos 
problèmes : formation (initiation à 
l’informatique, assistance logiciel...), 

dépannages à domicile (réparation, nettoyage...), assemblage d’ordinateurs 
adaptés à votre budget et installations (réseau wifi, imprimantes...).
Ordeasy : 06 48 17 06 95 | ordeasy@aliceadsl.fr

> Ordeasy
Star Auto est un expert du nettoyage de 
votre véhicule, quelque soit son type 
(voiture, cabriolet, camping car, caravane, 
utilitaire, quad, scooter, moto...) à 
domicile ou dans son centre situé impasse 
Jacqueline Auriol, non loin de Lidl. 
Pas moins de sept formules sont 
proposées et couvrent tous vos besoins, 

du nettoyage de la carrosserie à celui du moteur.
Star Auto : 140 impasse Jacqueline Auriol | 06 21 76 15 64 

> Star Auto

Cette entreprise marquettoise dirigée par 
Pierre Moulart se propose de promener 
vos animaux de compagnie, de les garder à 
domicile et même de les transporter où 
vous le souhaitez en Europe (!) à bord d’un 
véhicule adapté leur garantissant un 
confort maximal. La société peut aussi 
effectuer des captures et assurer des 
transports urgents en ambulance.

Nos Compagnons du Nord : 06 99 43 75 69 | noscompagnonsdunord@gmail.com

> Nos Compagnons du Nord > Casa Sports



AVEC VOUS, WAMBRECHIES Durable, Sociale, Solidaire REUSSIR WAMBRECHIES

Il a été institué, cette année en avril, une qu’adoptent les élus de tous bords dans les 
semaine du développement durable et, sur communes. Mais bien sûr, aujourd’hui, 
le territoire du Sivom Alliance Nord Ouest, personne ne reconnaît ses torts du passé ! 
cette semaine a été transformée en Développement durable et écologie ne 
quinzaine. Pendant cette période, un bus sont pas l’apanage des partis s’en 
spécifique a sillonné les différentes villes de réclamant l’exclusivité, c’est un mode de 
ce syndicat afin de faire prendre conscience vie, une idéologie qui doivent être 

, avec l’aide d’acteurs locaux,  partagés par l’ensemble de notre monde 
de l’importance de cette manifestation. Le politique et économique ; mais qui ne 
développement durable est d’ailleurs à peuvent en aucun cas être le guide 
présent une compétence supplémentaire universel de nos décisions. Il n’y a pas très 
du Sivom. Est-ce une couche de plus, longtemps, les écologistes se battaient 
comme le déclarent les Verts de contre les lignes à haute tension ou un 
Wambrechies ? Sans doute puisque pont de TGV qui défiguraient nos paysages 
l’ADEME gère déjà ce sujet et renseigne la mais ils militent pour le développement 
population qui l’interroge. Mais cette des Eoliennes. Ces deux combats sont 
couche n’est-elle pas nécessaire, grâce à la justifiés mais faut-il accepter l’implantation 
proximité des intervenants, pour  renforcer anarchique des éoliennes qui, avouons-le, 
la notion de développement durable ? ne sont pas beaucoup plus jolies qu’un 
Les idées nouvelles des autres sont souvent pont ou un pilier électrique…
critiquées au départ, puis, le temps passant, En ce début de printemps et à l’approche 
lorsqu’il s’avère que c’était le bon choix, le des vacances, regardez et posez-vous ces 
sujet est évité. questions. Nous sommes sûrs que des 
Exemple local : la densification du centre réponses s’imposeront et que le 
ville, prônée par votre majorité, a développement durable prendra une 
longtemps été décriée par l’opposition. À autre signification dans l’esprit de 
l’heure actuelle, c’est cette position beaucoup d’entre nous. 

à la population

Cherchez l'erreur...

Budget 2010 : extinction des dépenses d'investissement pour 
« rembourser les dettes ». En clair, cela veut dire : aucun projet 
avant la veille des municipales de 2014. Les élus majoritaires, il 
y a un an à peine, osaient dire que la commune n'était pas sur-
endettée... Cherchez l'erreur.

Ils osent nous rétorquer que nous sommes contre 
l'endettement et pour la dépense... De qui se moquent-ils ?  
Nous avons dénoncé l'endettement actuel de la ville au motif 
que les investissements réalisés n'allaient jamais dans le sens du 
mieux-vivre des habitants mais toujours dans celui du paraître. 
Emprunter pour créer une médiathèque, emprunter pour 
créer des accès aux personnes à mobilité réduite, emprunter 
pour monter un restaurant scolaire en HQE... Tout cela ne 
nous aurait posé aucun cas de conscience. La réalité est tout 
autre : la ville est sur-endettée mais les investissements 
antérieurs ne répondent pas aux besoins de la population … et 
aucun des bâtiments récents n'est aux normes 
environnementales ! Cherchez l'erreur.

Et pendant ce temps-là : malgré 700 signatures, les arbres 
disparaissent de la cour de l'école Ferry pour créer du 
stationnement privatif. Cherchez l'erreur.

François DUCROQUET – Kathy DELEBECQ – Claude 
JANSSENS – Michèle SALADIN – Christian LAPERE
Groupe « AVEC VOUS, WAMBRECHIES, Durable, Sociale, Solidaire »

ambrechies Info est désormais 
consultable directement en ligne, sur WCalameo. 

La lecture est aisée, vous pouvez zoomer/dézoomer à 
l’envie, tourner les pages, passer en mode plein écran, 
effectuer une recherche de contenu par mot(s)-clef... 
De plus, des liens vous renvoyant vers des 
compléments d’informations parsèment votre 
magazine. À essayer !

Tous les magazines municipaux depuis celui de mai 2008 
ont été mis en ligne, ainsi que le triptyque culture en 
cours, l’exposition Pharaon De Winter réalisée à 
l’occasion des journées du Patrimoine, le calendrier de 
la ville...

...



que des enfants prendront 
bientôt plaisir à bord du 
Youpi. 

L’homme, débonnaire, est 
comme cela : il aime 
d o n n e r  e t  p a r t a g e  
volontiers sa passion de 
naviguer. Il lui arrive 
d’ailleurs d’emmener des 
inconnus à bord de son 
bateau : « J’invite des gens 
qui se baladent sur le port. 
Deux, trois personnes. 
Rarement plus : Mon Désir 

J’ai toujours rêvé d’avoir un bateau, n’est pas bien grand... Et je les emmène en 
d’être marinier. Depuis ma plus balade loisir. Gratuitement évidemment. »
tendre enfance... Et puis, la retraite « S’il fait remarquer qu’il aimerait que le port 

est arrivée et m’a permis de concrétiser ce 
soit plus animé, il ne lui manque vraiment 

rêve : j’ai acheté une petite vedette 
plus qu’une chose : que les badauds 

hollandaise du nom de... Mon désir ! » 
arrêtent de regarder à l’intérieur des 

61 ans,  la  retra i te tr iomphante,  bateaux qui sont, aussi, des lieux 
Wambrecitain depuis huit ans, Didier d’habitation : « Ça ne se fait pas ! Si les gens 
raconte sans retenue l’histoire de son veulent monter à bord, qu’ils le demandent : 
arrivée sur le port de Wambrechies tout en nous serons très heureux de leur faire visiter. 
apposant les dernières retouches de Mais faut arrêter de regarder comme ça. »
peinture au Youpi, le bateau de l’association 

Une question d’intimité... que lui et son 
Baladeûle qui emmènera bientôt les enfants 

épouse vont bientôt enfin pouvoir partager 
à la découverte des berges du canal. 

en naviguant au gré de leurs envies « dès 
Heureux d’aider son ami Alain qui est à 

qu’elle prendra sa retraite ! On partira en 
l’origine de l’association, heureux de savoir 

croisières. D’un mois ou plus... »

Portraits Au hasard d’une balade sur le port de plaisance, rencontre 
avec quatre plaisanciers attachants et à la passion de la 
navigation chevillée au corps.

an & Jan sont Anglais. Grands-parents visiblement 
heureux d’être là, souriants, affables, avec qui il est Idifficile de ne pas éclater de rire tant les anecdotes et 

les bons mots fusent.

Depuis deux ans maintenant, ils passent l’hiver à 
demeure au port de Wambrechies dans leur superbe 
péniche, l’Aleida. Celle-ci, qui fêtera bientôt son premier 
siècle d’existence (mise à l’eau en 1912 !) est un nid 
douillet very english où tous les deux vivent à l’année.

Car l’hiver wambrecitain fini, Ian & Jan libèrent les 
amarres de l’Aleida et visitent Paris, le Bénélux, la 
Somme, entre autres. Un mode de vie nomade qui leur 
plaît et qui n’a pu débuter que lorsqu’ils ont traversé la 
Manche... avec leur péniche. « Elle est trop grande pour 
les canaux anglais. Nous avons donc décidé de nous rendre 
sur le continent. En traversant la Manche. » explique Ian, 
le sourire en coin. Une péniche en mer... « Il fallait juste 
attendre que les conditions soient favorables », précise-t-
il, avant que sa femme, Jan, ne s’empresse d’ajouter 
qu’elle avait soigneusement évité d’être à bord ce jour-
là...

Lorsqu’on leur demande pourquoi Wambrechies, leur 
réponse est immédiate : « parce que nous sommes passés 
un jour ici et que la ville nous a tout de suite plu. Ensuite, 
parce qu’on n’est qu’à une heure de Dunkerque... et donc 
de l’embarquement pour l’Angleterre. Nos enfants et nos 
petits enfants vivent toujours là-bas, dans les environs 
d’Ipswich. » Une petite pointe de nostalgie apparaît, vite 
recouverte d’une pudeur toute britannique « Vous 
savez, nous aimons notre style de vie. Certes, nos enfants 
pensent que nous sommes fous. Mais nos petits-enfants, 
eux, disent que nous sommes cool... »

lbert, Bébert pour les intimes, est 
un ancien garagiste qui a découvert 
la navigation il y a bien longtemps  : A
« Mon patron avait acheté un 

bateau. C’est parti de là. » Une passion qui 
l’a amené à posséder quatre navires, à 
voyager jusqu’à la frontière allemande et 
visiter plusieurs ports avant de poser ses 
amarres à Wambrechies. « C’est celui qui 
m’a le plus plu. Il y a des commerces, etc. 
Vous savez, j’habite à Tourcoing mais si 
c’était moi, je vivrais à demeure ici... » lance-

nous sommes arrivés à sa rencontre « Oh t-il, goguenard, soulignant-là le rôle joué 
vous savez, c’est comme pour les voitures. Je par sa femme qui a mis longtemps à 
vais d’ailleurs chercher les pièces chez apprécier les bateaux et « craint que le 
Ford... » Non pas que ses moteurs soient bateau ne se transforme en mobil home. »
hors d’usage : Bébert s’assure juste que 

Son Pasiphae, 9,60 mètres de long, un tout soit fonctionnel pour la très prochaine 
bateau de mer, Bébert l’a aménagé tout fête du port où il compte bien emmener 
seul. Il l’a étêté afin qu’il passe sous les des gens en balade. À l’instar de Didier, lui 
ponts les plus bas, lui a arrangé un douillet aussi adore partager sa passion. À bons 
intérieur et bichonne ses deux moteurs. Il entendeurs...
avait d’ailleurs les mains dedans lorsque 

l’Angleterre heureuse

Bébert, le bricoleur

de plaisanciers
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